
A06 本市·综合 2015.10.9 星期五 编辑 魏森元 校对 程照华 E-mail：wsy@pdsxww.com

□记者 吕占伟/文 李英平/图

本报讯 国庆长假期间，有微
友向晚报小微报料：假期上山顶公
园游玩，发现新华路北端通往山顶
公园的道路一侧有大量花岗岩栏
杆损坏，令人心疼！昨天上午，记
者到现场进行了查看。

昨天上午9点多，记者在新华
路北端通往山顶公园的一段坡路
上看到，路东侧百余米长的花岗岩
栏杆大面积缺损，只剩下一截一截
的根部伫立在那里；再向北走不
远，又有五六十米长的栏杆头部全
部缺损。仔细一看，一些栏杆下部
存在缝隙较大的裂痕。记者扶着
其中一截下部裂痕较大的栏杆晃
了晃，竟感觉松动欲倒！栏杆外的
沟里则遍布断栏残杆。

据路人介绍，此处栏杆缺损现
象已有很长时间了。“我见到过一
些人随意晃动栏杆。”

随后，记者就此事采访了市住
建局。该局办公室一位熊姓工作
人员称，此处栏杆为该局承建，去
年已将管理权移交至卫东区住建
局。

这些栏杆断裂、缺损到底是人
为破坏还是另有原因？熊先生表
示，除了人为破坏，也不排除地质
原因。“可能与此处地基沉降，加上
下雨侵蚀，影响栏杆的稳定性有

关。”
卫东区住建局工作人员张先

生则表示，新华路北端附近的栏杆

缺损现象已存在较长时间了，该局
也派人勘查过现场，具体原因他并
不知情。他表示，该局已针对此处

栏杆的现状制定了维修和绿化方
案，近期将加紧实施，同时会做好
相关的管理工作。

昨日是全国高血压日，相关专家——

患者不能每天把药一吃了之

新华路北端通往山顶公园路旁栏杆损毁
住建部门：不排除地质因素

□记者 杨岸萌

本报讯 工地外侧道路上铺满
了钢板，钢板翘起太高，容易绊倒行
人，一下雨还很滑，很不安全。昨
天，市民高先生致电本报反映此事。

高先生说，他家孩子在市区启
蒙路东段继红小学上学。秋季开
学他送孩子上学时发现学校门前
道路上铺了一些钢板，钢板大小不
一，因为路面有凸起凹陷，所以钢
板四周有些地方离路面四五厘米
高，骑车经过一不小心就会被绊
倒。“那天我骑摩托接孩子放学，还
没接到孩子就被路上铺的钢板绊
倒了。”高先生说，幸亏他骑得慢，
要不然就不是擦伤这么简单了。

昨天上午，记者在启蒙路东段
看到，钢板从启蒙路与公园北街交
叉口一直铺到继红小学东侧，目测
约有50米长。十来块钢板大小不
一，钢板表面光滑，好几块钢板边
角地方翘起，最高的离地面有四五
厘米。道路北侧是一个建筑工
地。“铺了有两三个月了，走着不是
很方便。”继红小学门卫马先生说。

“工地才开工没多久，工程估
计很久才能结束，往后下雨、下雪
这钢板上肯定会很滑。”市民王女士
说，启蒙路东段是体育路菜市场，附
近还有继红小学和市九中，平时人
流量很大，很容易出现问题。

随后，记者在工地内甲方办公
室找到一位自称姓张的先生，他
说，启蒙路上的钢板是他们放的，
为的是避免进出工地的车辆碾压
路面。关于市民反映的问题，他们
会想办法解决。

之后，记者将此事反映至数字
化城管监督热线，工作人员做了登
记，表示会尽快与相关部门联系。

来电照登
市民王先生昨日来电：市区矿

工路东段水岸家园4号楼南有几堆
建筑垃圾，无人清理。

网友“摸著石頭過河灬”昨日
留言：市区四矿路与北环路交叉口
向南30米路东有一梧桐树快倒了，
望有关部门尽快处理。

热线回复
市区新华路与优越路交叉口

附近一工地昼夜施工，影响附近居
民休息。

本报热线工作人员与反映人
联系得知，工地噪声没有了。

□记者 王春霞

本报讯 您知道您的血压吗？
如果您是高血压患者，您对服药或
治疗存在困惑吗？昨日是我国第
18个全国高血压日，主题是“知晓
您的血压”。昨日上午，记者前往
市第二人民医院采访了相关专家。

高血压是慢性非传染性疾病
之首，也是心脑血管疾病的首要危
险因素。市第二人民医院心内科
一病区主任、市医学会高血压专业
委员会副主任委员孙鸿彬说，为了
防止高血压对人体带来危害，首先
你要知道你的血压。如果偶尔测

量一次，血压超过正常值（140/90
毫米汞柱），并不代表你就是高血
压。如果不同的日子，测量3次血
压均超标，那么才可以确定是高血
压。孙鸿彬主张测量血压时，测量
双上肢会更加准确。因为有的患
者左右上肢测量出的血压有差别，
个别患者差别甚至能达到50毫米
汞柱。他就曾经遇到过这样的患
者。如果是家用血压计，最好定期
校准一下，这样量出的血压才会准。

孙鸿彬说，高血压既可以是一
种单纯的疾病，也可以是其他疾病
引发的一种症状。比如，肾脏方面
的疾病或内分泌方面的疾病，有很多

会出现高血压的症状。高盐饮食、过
度肥胖、嗜酒、熬夜及遗传方面的因
素，均是高血压的危险因素。

有些高血压患者常担心长期
服药会损害肝肾，希望通过改变不
良生活方式来达到降低血压的目
的，这到底是否可行呢？孙鸿彬
说，在刚发现高血压之后的两三个
月里，如果采取限盐、适量运动、减
轻体重、戒烟限酒等改变生活方式
的方法，能够将血压降下来，并且
保持这种良好的生活方式，能够将
血压控制在正常值以内，那么可以
不服药。但是，如果改变生活方
式，仍然不能将血压降下来，那么

就需要坚持长期服药。有些患者
就是因为不坚持规范服药，结果导
致脑出血，出现死亡或致残的严重
后果。

日常接诊中，孙鸿彬发现，不
少高血压患者每天光吃药不重视
量血压，认为只要我吃药就行了。

“光吃药不行，你得知道你的血压
到底控制住了没有。吃药的同时
也要经常监测血压，看它是否控制
在正常值以内。”孙鸿彬说，现在都
提倡个体化治疗，有些药对别人效
果好，对你不一定效果好，因此高
血压患者应该在医生指导下正规
用药。

10月8日，记者在新华路北端通往山顶公园路段看到，道路一侧的花岗岩护栏多处发生损毁。

工地门前铺钢板
边缘翘起绊行人
事发继红小学门前


